



## DINERO

*Se está tardando un poquito “la catástrofe” //*

*Walmart sufre una caída en Estados Unidos //*

*Los médicos cubanos*

ENRIQUE GALVAN OCHOA

**S**E ESTÁ TARDANDO un poquito en llegar la “catástrofe” económica y financiera que iba a ocurrir a los seis meses de iniciado el gobierno de la 4T. Ya pasó la mitad del sexenio. Se vaticinaba que el dólar andaría en más de 30 pesos y habría una situación de caos en la economía. Sin embargo, ayer el peso tuvo una de sus mejores cotizaciones del año: el dólar bajó a menos de 20 pesos en casas de cambio. Incluso en la banca comercial, CIBanco estuvo ofreciéndolo en 20.02. Está revaluado en comparación a la última cotización del gobierno de Enrique Peña Nieto. Para el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, son buenas y malas noticias porque este año tampoco habrá remanentes del Banco de México; se necesita una devaluación fuerte para que se generen. (Los únicos remanentes con los que contamos son políticos: *Chucho* Zambrano, Marko Cortés y *Alito* Moreno). Por otro lado, la agencia calificadora de crédito Fitch Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de largo plazo de México en moneda extranjera en BBB- con perspectiva estable. Destacó la preocupación del gobierno de México en mantener la solidez de las finanzas públicas y un déficit fiscal moderado. Esto ha permitido, dijo, tener acceso a los mercados financieros. También señaló como positivas las medidas para ampliar la base tributaria y mejorar la eficiencia recaudatoria con el fin de aumentar los ingresos. Fitch opinó que las finanzas externas del país se mantienen robustas como resultado de un tipo de cambio flexible y de un nivel adecuado de reservas. Con esta nota, son cinco las calificadoras que dan su aval. ¿Y la catástrofe? Todavía queda una fecha simbólica: la devaluación del presidente Echeverría ocurrió en su último informe de gobierno en 1976. No le pierdan la fe al pitoniso de la destrucción Claudio X. González.

**“Apocalíptico”**

**EL GOBERNADOR DEL** Banco de Inglaterra, Andrew Bailey, se declaró impotente para contener la inflación que este año alcanzará un 10 por ciento anual. De las más altas de Europa. Dijo que el aumento de precios de los alimentos es “apocalíptico”. Sus comentarios se produjeron después de que la Confederación de la Industria Británica, CBI son sus siglas en inglés, el grupo patronal más grande del Reino Unido, pidió al gobierno que brinde apoyo financiero inmediato

a los británicos más afectados por la crisis del costo de vida, junto con ayuda para que las empresas tengan recursos para invertir.

**Walmart: clientes buscan baratas**

**LAS ACCIONES DE** Walmart sufrieron la mayor caída en un día, después de que la compañía recortó su estimación de ganancias tras un primer trimestre (enero a marzo de 2022) en el que tropezó por el rápido ritmo de la inflación en Estados Unidos. La utilidad ajustada descendió a \$1,30 dólares por acción. La cifra fue inferior a la estimación promedio de 1,48, según proyecciones de analistas compiladas por Bloomberg. “La inflación de Estados Unidos es muy alta y se mueve rápido tanto en alimentos como en mercancía general; es inusual”, dijo el presidente ejecutivo Doug McMillon. Apuntó que un “problema de tiempo” son los costos de combustibles, que se aceleraron en el trimestre “más rápido de lo que pudimos pasarlos”. El ejecutivo reconoció que más clientes habían cambiado hacia artículos de marca más baratos, particularmente en comestibles, y lejos de los productos de marca. La carestía en los alimentos está funcionando a un ritmo de dos dígitos y está “preocupado de que pueda seguir aumentando”.

**Ombudsman Social**  
**Asunto: saldos de la pandemia**

**LE ESCRIBO EN** esta ocasión para señalar que si bien se habla (en Estados Unidos) de lamentables pérdidas humanas a causa del covid-19, estas cifras deben ser ajustadas a lo que técnicamente se denomina “exceso de muertes” y que en términos generales es de un incremento de factor 3.

Benjamín Ortiz Espejel/Ciudad de México

**R: LAMENTABLEMENTE ES** así. Habrá que añadir ese excedente al millón de víctimas en Estados Unidos.

**Twitterati**

**LES MOLESTA QUE** vengan médicos cubanos a atender a la gente pobre, pero no les disgusta que vengan empresarios españoles a asaltar a la CFE y a todos los mexicanos.

Escribe @Polemista4T

Facebook, Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com



## DIÁLOGO NACIONAL EN LOS PINOS



^ El diálogo nacional sobre el proyecto de Recomendación 39 del Comité Cedaw, "Mujeres y niñas indígenas", fue realizado ayer en el Centro Cultural Los Pinos. Foto Roberto García Ortiz